

# El problema de los Refugiados no Admite Placación Alguna

Los gobernantes de cada país. Si a nosotros se nos diese un mínimo de libertad ya habríamos invadido las calles para salvar a los hombres de todas las clases sociales a que reclamaban una inmediata solución para salvar a ese pueblo desterrado y a quien se está dejando morir tras unas alambradas electrificadas. Si los gobiernos y sus representantes ponen tanta trabas hoy para que salgan de Francia esos refugiados es simplemente porque no encuentran resistencia alguna en los matorrales organizados obreros, a quienes tiene como inteligentes col-

aboradores. Si no fuera esto no se produciría el repudiable espectáculo que dan los Negrin y Prieto al disputarse la jefatura y propiedad de un oro que si para algo sirve hoy es para salvarlos a sus verdaderos dueños; la población española allí refugiada. Las conciencias sanas y no pervertidas por vicios partidistas deben unir su voz al reclamo que exigimos sea tenido en cuenta; salvar a ese medio millón de ahorrados, sacándolos ahora de Francia antes que sigan cayendo en manos de Franco, que a donde van a ir a parar desde los campos de concentración.



ARO XIII — NUMERO 7884 BUENOS AIRES, AGOSTO DE 1939 EJEMPLAR SUELTO: 10 Cts.

## CHILE PUEDE SER UNA ESPERANZA

Si el movimiento anarquista sabe aprovechar la psicología del país es posible quebrar los cuadros del reformismo obrerista

De todas las repúblicas que forman el continente sudamericano, Chile es hoy una de las que ofrece mayores posibilidades para el desenvolvimiento de la propaganda anarquista, no porque — como a la sazón — el terreno más abonado y propicio para la siembra de nuestras ideas, sino porque ese país atraviesa por un breve período de relativa libertad, el cual podría ser aprovechado por nuestro movimiento en esa. Empero, no puede desconocerse que la labor a realizar choca con una serie de factores que sólo podrán ser salvados por un trabajo constante, tenaz y consciente. Para el bien es verdad que el país se desmorona, en lo que concierne a las libertades, dentro de un marco de relativa normalidad, no es menos verdad que existe un fuerte movimiento reformista que, como tal, presta un apoyo decisivo a las importaciones reformistas. Como es lógico, existe en la actualidad que la vena republicana chilena, en sus distintas manifestaciones, que responde a la orientación anarquizante, y en la cual militan los mejores cuadros de la izquierda de nuestro país, que se esfuerza en imprimirle un carácter netamente revolucionario, y la C.T.Ch. (Confederación del Trabajo de Chile) de tendencia reformista, orientada por socialistas y comunistas. Esta última que es la que reúne en su seno el mayor número de comunistas, sirvió en el último día de julio en Santiago de Chile, un congreso al cual concurrieron cerca de dos mil delegaciones. Este congreso más que por la discusión de los múltiples problemas planteados a la organización o situación aprendiente que atraviesa la clase trabajadora, se caracterizó por un desmoronamiento del prestigio que dominaba a los distintos sectores, en el sentido de abandonar definitivamente de una organización. Por su parte las delegaciones comunistas, encabezadas por el obrero del Poder, acudieron de los distintos lugares del país, perfectamente reglamentados con la estricta consigna de votar, solamente votar; todo ello daba, naturalmente, la clara impresión de que habían sido reclutados para no solo motivo y que la única preocupación existente no era otra que poseer el poder del organismo en cuestión para sus inconfesables fines partidistas. Imposible resultaría por otra parte intentar recoger en el breve espacio de una crisis el repugnante proceder de los comunistas en ese país; pues, oportunista por excelencia, no vacilaron en estrechar filas con los elementos del más triste y miserable líder e incluso apoyar su candidatura a la presidencia. Como lo hemos señalado más arriba, frente a la C.T.Ch., se levanta la C.G.T., organización, ésta, orientada por nuestros camaradas y que si bien carece hasta cierto punto de vitalidad propia, merece no obstante todo el apoyo de los camaradas, por ser, quizás o no, la única promesa para el movimiento obrero de Chile. Merece ser mencionado también un apreciable y numeroso grupo de camaradas, agrupados al rededor de la Federación Anarquista. Este último se encuentran algo distanciados de los primeros, lo cual sin pretender penetrar en las causas que puedan determinar este distanciamiento, es de lamentar, ya que hoy más que nunca parece a la situación por la cual atraviesa ese país, las posibilidades existentes para el movimiento obrero, una cierta unidad moral del anarquismo más que necesaria sería de imprescindible necesidad.

## América Sigue Cerrada a los Perseguidos del Fascismo

LA CONFERENCIA DE JURISCONSULTOS DE MONTEVIDEO ANULA TODO DERECHO DE ASILO EN AMERICA

Lo que se ha producido de hecho ha adquirido carácter de derecho: la anulación de todo derecho de asilo en todos los países de América. Los delegados argentinos, hijos de mamá y papá, representantes de lo más rancio de la oligarquía argentina, han venido en el ultrarrevolucionario a boga. Y logran que se sancione un hecho bochornoso en el mundo entero que perseguidos de todos los países reclaman asilo, piden refugio para escapar a las garras de los verdugos. Si los hombres liberales que están en otros continentes miraban a América para cobijarse están bien averiguados. Argentina llevó a ese congreso de derecho penal el espíritu revolucionario y acurrucado que impera en estos momentos que la Iglesia maneja todos los resortes para demostrar que es ella quien domina. Es una nueva lección, demasiado anarga por cierto, para esa gente que se recoge toda en proclamar la libertad y democracia del gobierno argentino, quien aprovecha todo acto oficial para hacer declaraciones demagógicas a fin de crear esa atmósfera demagógica que la clase media de la gente cree caramente, sin pensar que todo eso es chachara y palabreo para seguir manteniendo al pueblo en el grado de ignorancia social que actualmente se encuentra. Y así poder sancionar proyectos reaccionarios como el que me livó este comentario.

## Hay que sembrar menos trigo

LO PIDE LA RIQUEZA DE LOS RICOS Y LO MANDA LA ECONOMIA DIRIGIDA

Como se hizo con el vino, con el azúcar y con la yerba mate así se intenta hacer ahora con el trigo. El ministro de Agricultura aconsejó a los periodistas destacados en la Casa de Gobierno para que éstos "advertieran a los agricultores la necesidad de tener prudencia en las próximas siembras". ¡Hay que cultivar de la superproducción de trigo; dicen y por ello piden no sembrar tanto. Es la abudancia burguesa. La de "economía dirigida" que encierra explotación consiste en gastar millones y más millones en tirar el vino verdadero a las acorrias para luego vender al consumidor vino de hecho sustituido y otras composiciones similares. En la economía siglo XX, "Cuidar del exceso de producción"; la población se nutre con basuras, con residuos, si no de los trozos de los almohaces. Por eso pueden existir los grandes tratos suscitadores de la riqueza nacional. El alto combustible, el de las carnes, el del aceite comestible, ¡Acaso se ignore que todo el aceite "de otro" se hace en el traer del girasol, del algodón, del maíz y otras composiciones (falsas), que el público paga viciosamente.

Como se declina más arriba al referirse a los camaradas de Chile, existe en primer término de los actuales momentos y frente a la avanzada reaccionaria una necesidad imperiosa, sin la cual todo intento de consecución a esta última resultaría infructuoso: la unidad moral del anarquismo. Esta unidad, se entiendo, no supone refundir en un mismo crisol las distintas modalidades de los diferentes matices que a sus propios, sino ser, pero y mutua comprensión, acción coherente y convergente a un mismo punto sobre el terreno de la lucha, aun y en vista de los esfuerzos al fin común y sobre todo al mantenimiento de cierta inteligencia entre los componentes de la gran familia anarquista. Este problema o necesidad que tiene alcance mundial, imperiosa sobre todo, ser tenido en cuenta en nuestro continente, donde la reacción al igual que el viejo mundo avanza a pasos agigantados pues el fascismo en América es ya una realidad; por otra parte, se está dando la acción perniciosa de las corrientes reformistas en el campo obrero, hasta poco tiempo atrás completamente refractario a ellas, tiende a abrirse camino. Y si los anarquistas, en aquellas regiones donde le permitas las circunstancias — tal como Chile — no se agantan a enfrentarse a la reacción reformista, sea el obrero o el parala mentario, no pondrán serios reparos. Hay demasiadas pruebas históricas para opinar lo contrario. ¡Buenos días una amañada comunistar el régimen que Franco y su cohorte de verdugos parecen instalar! Tampoco lo suponemos factible. El hilo libertario es muy grande para resistir a ser sido cuando de las panderas y gaitas volviera a ser tocadas las 24 horas del día. En todos los lugares hay un dolor, una mortal herida que no puede ser curada con paños tibios. Y en períodos normales el volado volvería a estallar. Pero a la carnicería, franquista o al sistema burgués que el capitalismo mundial opales por establecer en la península.

## La Bancarrota de España

El conectorio español no tiene parihoriente en la historia. Ha sido forma de salvar a España: dejándola triunfar a los fuertes populares. El pueblo habría sacado otras ideas insalvables para levantar el apoyo, para trabajar con desahogo, para transformarse todos en dueños y hacer cada uno la obra de Dios. Pero ahora no. Con Franco, imposible hacer eso. Teniendo que trabajar gratis, para el costo de la guerra con otros los frutos del trabajo y la producción, es de esperar la tarta de recao que podría donar los trabajadores obligados por la fuerza policial a acudir a los sitios de trabajo. Y si hubo pueblo que supo condicionar la fuerza del absolutismo como medio de lucha obrera, ese pueblo es el español. Ahora mismo, a pesar de la enorme oscuridad que se está viviendo, oficialmente en 500 los funcionarios encargados de controlar la correspondencia, solamente en Madrid, han comenzado a publicar en la prensa burguesa de Franco despachos y noticias sobre el hambre allí existente y el enorme desempleo que domina toda la península. Incluso se han carteles pidiendo pan. Y eso que es el comienzo, cuando el crédito hacia Franco fluye de países como Inglaterra, quien trabaja democráticamente para quitar la "mo-

narquia y del volver a impregnar el país con el espíritu de la revolución. Cuando Alemania haya retirado de España lo que necesita, Italia se cobro la factura de palas marcenarias y los marroquines retirados los fondos para pagar a sus bandos asesinas, y todos los mercaderes sin bandera presionen la cuenta que tiene que ser saldada con la riqueza española; ¡listas es posible creer que ni los mismos capitalistas europeos se atrevan a tales en la reconstrucción del país, sabiendo que medio millón de hombres — lo mejor que le quedó al deshecho y ensangrentado país — huyó al extranjero antes

boradores. Si no fuera esto no se produciría el repudiable espectáculo que dan los Negrin y Prieto al disputarse la jefatura y propiedad de un oro que si para algo sirve hoy es para salvarlos a sus verdaderos dueños; la población española allí refugiada. Las conciencias sanas y no pervertidas por vicios partidistas deben unir su voz al reclamo que exigimos sea tenido en cuenta; salvar a ese medio millón de ahorrados, sacándolos ahora de Francia antes que sigan cayendo en manos de Franco, que a donde van a ir a parar desde los campos de concentración.

Para representar el degradado momento que atraviesa España bajo el terror franquista no hemos encontrado otro grabado más apropiado. Para ello hemos escogido un cuadro de Goya, que fue asesinado días pasados, los salvadores de la burguesía internacional fusilar a sesenta hombres y dos mujeres. Es el terror de una clase, no de Franco solo. Y España tiene que ser teatro de semejante monstruosidad porque hay una sentencia histórica en el espíritu de la gente: QUE ES DISTINTA A ITALIA, A RUSIA, A ALEMANIA. Estas aceptaron una dictadura. Aquella no, aunque violen un "popaje rojo". Por ello es que España está condenada a ser el blanco de la burguesía mundial que se ha propuesto aniquilar a su pueblo antes que poder tomar las armas para cobrarse las deudas que con él hay pendientes...

## LA FALANGE ESPAÑOLA MIRA HACIA AMERICA

Un despacho fechado en Burgo el día 24 de julio informa que la "Organización Sindical del Trabajo", dispone que en el plazo de tres meses los representantes diplomáticos de España en los países iberoamericanos y Argentina, presentarán a los respectivos gobiernos los cuadros de emigrados. Se crearán los comités falangistas para imponer el programa totalitario de Franco. "No tiene suficientes plazas la América latina con el nativismo, el fascismo exportado y nacional, que ahora se anuncia el falangismo..."

## ACTUALIDADES

Muchas son las causas que se atribuyen a las negativas de Quijeto para aceptar la representación de España en la Argentina. Acaso los motivos sean más sencillos que en la península, pues su dicomfortabilidad nació cuando se enteró que en la Argentina el gobierno crea y auspicia la obra de una Junta Reguladora de Vinos que invierte varias millones de pesos en la destrucción de tan precioso elemento. ¡O piensas que irá allá a tomar mate? — exclamaba indignado.

Hay que tener presente que la Jofreza central obsequiaba a sus clientes con milisuculos paraguas de metal. Después del desmoronamiento en que cayó este sistema, se mandó a comprar el condicional de Chamberlain, con el que llegó a identificarse, no comprendo cómo haya personas que usen todavía. Si llevar el paraguas en la mano cuando llueve o una necesidad, leído en el cual se, como un símbolo, una necesidad.

86 — No es un número probable para la próxima lección. Son los años que acaba de cumplir Mussolini. Plagando a las vestras, practica desde Benito el "sultismo" y resuelto que sus camaleones no tuviera ninguna trascendencia pasando todo el día en su castillo. Quienes lo vieron encontrado en un habitación desian que se hallaba envuelto en un mar de complotos y de goma.

## Podredumbre Republicana

Ya los lectores de los grandes diarios "La Prensa", "La Nación", "El Mundo", "Crítica" — tienen un plato fuerte para saborear. Leen y releen, o miran los grandes titulares, que es como actualmente se forma esa llamada opinión pública. Se porten ya ha transcurrido el podredumbre republicana que se vino silenciando en los tres años de guerra. Y se hacen cruces leyendo lo que escribió Arquinista acusando a Negrin y a otros de "Bénes, principalmente de Caballero; o lo que mutuamente se reprochan Prieto y Negrin, de ser los causantes de la guerra terrible. O también la luz que hizo con sus declaraciones el general Krivitsky al denunciar las maquinaciones que con España vino haciendo Roldán, y particularmente el político Comunista.

Para nosotros, embarcados en el tren de empujar a todos los hombres y partidos responsables de haber hundido al pueblo español en la criminal derrota como consecuencia del derrotismo efectuado por los Negrin, Prieto y demás figurones de la desgraciada España, no están demás todas esas tardías lamentaciones. (Que se haga la luz donde no la seguridad; y si para ello se necesita montar ucajas, que también se haga. Nuestros pedidos, nuestros folletos, nuestros libros, no le habrán a la gran masa; somos una caja de losforos frente a la luz eléctrica que se requiere para romper esos muros oscuros que tienen la retina de toda la gente, incluso de la trabajadora, ciega a dar los diez centavos de los diarios por la prensa burguesa y recibir a leer los folletos colativos mensuales que le piden nuestros periódicos. No está, pero, demás levantar las colchas para ver el color que conservan las albasas. No obstante, los anarquistas, sin que consideramos nosotros en este recuento traída, somos quizá, los únicos que estamos enteros de ser señalados como vinculados a esa podredumbre republicana que consistió de masora uniformar las fuerzas militares del pueblo español a la obra de la guerra. No obstante, la situación en que lo colocó el desastroso final de la guerra, que nadie suponga a los anarquistas soldados a una o a otra de las fracciones que haya podido tener mayoría en las recientes reuniones realizadas en París por la diputación Permanente que terminó por analizar la autoridad dictatorial de Negrin y crear una Junta. ¡Ahí están los informes que en diciembre desde abril a la fecha hemos venido publicando de los organismos de la C.N.T. y F.A.I., que poseen públicamente en la piqueta a mano "Jefes de las fuerzas republicanas y socialistas". Y no alcanzan cinco poemas requisitos o programas como "L'Espérance Nouvelle" y otros de Francia que publican sedas documentalistas prohorarios del desquero moral y material arraigado en España por el derrotismo abismalmente practicado por los sucesos y fuerzas armadas rusas, quienes son maestros en el arte de corromperse. Si nosotros nos propusiéramos dar traducciones de ellos necesitaríamos aparecer diariamente, y sólo así, faltaría el espacio que se nos da en la revista pública para documentar el porqué y quienes derrocaron al pueblo español! Si la prensa granada, esa prensa que todo lo desfiguró y amoldó a las necesidades del orden burgués no pudo seguir ocultando el rebaño gubernativo de los figurones españoles es porque la realidad robó todos los límites y todo se quiere reducir ahora a un problema de divergencia personal entre Prieto y Negrin. Esto no es más que una manera de aliarles el cambio para que a una pueda volver esos tradidos a España y rebajar así el grado de responsabilidad que individualmente tienen, por el pueblo que ocupaban. Pero el pueblo, y nosotros no consideramos sus filias idénticas, no quiere ser cómplice de esa prolebre insoportable; ni hoy en el destierro, ni mañana en la lucha. Por eso combalimos a partidarios de uno y de otro, sin tomar partido por ninguno. Cuando ellos, respectivamente, se inclinaban por una "república de obreros" por mandato de Quijeto o por sus discursos de un "pueblo de obreros", nos proclamamos abiertamente contra una y otra y sólo exigían se pasase la guerra para luego el pueblo estableciera sistemas libres de convivencia, como los viejos modelos estatales. Y eran los únicos que tenían ese derecho, por lo menos en España, donde toda la tierra, ríos y mares pertenecían a los señores, y los señores eran los señores de los anarquistas y de otros los señores de la tierra. Y el pueblo que quería asegurar su futuro de tiranía cual significaba lo defendido por los gobernantes aprovechados del sacrificio popular. Instilamos, pues, en decir que el resultado de las recientes reuniones en París por la diputación Permanente, y por las cuales se anuló el poder de Negrin y del Vayo, y se puso en la picota a los mercedarios comunistas, no los exime a todos esos personajes de oportuista considerados por el pueblo como parte responsable de la tragedia sufrida. Y al mañana, cada uno de ellos, sea una debilidad muy grande por parte del movimiento obrero español tolerarlo. Si los usos los traicionaron ayer, los otros lo harán mañana. Lamentaríamos mucho el que nada hubiera aprendido de la dura lección experimental de la propia carne.



